

E

ENTREVISTA. **PILAR SANTANDER**, nueva reina de Antofagasta:

"Si trabajamos juntos, podemos construir una ciudad mejor"

Lukas Osorio Báez
 espectaculo@mercurioantofagasta.cl

Pilar Santander Macaya, 19 años, estudiante de Geología y representante de la Junta de Vecinos N° 40 de Villa Las Condes, fue coronada como Reina de Antofagasta para el periodo 2026, en el contexto del 147º aniversario de la ciudad. El proceso comenzó con 21 precandidatas y concluyó con una final que reunió a una decena de participantes, según informó el municipio.

La instancia formó parte del programa oficial de aniversario y consideró evaluaciones vinculadas a liderazgo, compromiso social e identidad territorial. La nueva soberana tendrá la misión de representar a la comuna durante 2026 en actividades institucionales, comunitarias, culturales y artísticas, actuando como embajadora de la ciudad en distintas instancias públicas.

Con un mensaje centrado en la unidad y la salud mental, la joven antofagastina asume el desafío de convertirse en rostro comunal durante 2026.

Has señalado que quieres inspirar a niñas y adolescentes. ¿De dónde nace esa motivación?

-Yo viví un trastorno alimenticio durante tres o cuatro años. Fue un periodo muy difícil; había días en que no quería levantarme. Salí adelante gracias al apoyo de mis papás y de mi entorno. También reconozco que tuve el privilegio de acceder a tratamiento, porque la salud mental es costosa. Por eso quiero que las niñas sepan que sí se puede salir adelante.

¿Qué visión tienes para Antofagasta y para las nuevas generaciones?



CRISTOFER DEVIA

LA NUEVA SOBERANA COMUNAL COMENTÓ SUS ANHÉLOS PARA ANTOFAGASTA.

"Quiero generar espacios para que nos encontremos más como comunidad, porque, en el fondo, somos una gran familia".

-Me gustaría que nos uniéramos más como comunidad. Por eso me integré a una junta de vecinos. Siento que estamos un poco distantes y quiero aportar a fortalecer los lazos. Antofagasta tiene una riqueza cultural enorme; su mayor fortaleza es su gente. Si trabajamos juntos, podemos construir una ciudad mejor.

¿Qué hace especial a Antofagasta?

-Amo esta ciudad. Tenemos mar, cerros y, a poca distancia, volcanes y paisajes únicos. No tenemos nada que envidiar. Aquí somos una comu-

nidad cercana; eso es algo muy valioso.

¿Qué mensaje entregarías a una niña que enfrenta un momento difícil?

-Que pida ayuda y que no pierda la esperanza. Las enfermedades de salud mental no te definen; con apoyo se puede salir adelante y crecer.

¿Cuál será tu principal objetivo durante tu año como reina?

-Impulsar la unidad. Quiero generar espacios para que nos encontremos más como comunidad, porque, en el fondo, somos una gran familia. CG